
С Новым 2022-м годом, товарищи!

На очередной сессии Госсовета 
Чувашии основным был вопрос о 
перераспределении полномочий в 

сфере водоснабжения и водоотведения. 
Часть полномочий местного самоуправ-
ления передаётся органам региональ-
ной власти. Фактически специализи-
рованные коммунальные предприятия 
ЖКХ («Водоканал», «БОС» и др.) в Че-
боксарах, Новочебоксарске, Цивильске, 
Вурнарах, Шихазанах, Янтикове, Кире, 
Порецком объединяются в одно хозяй-
ство. По аналогии с региональным опе-
ратором по сбору мусорных отходов. 

– Проблема действительно существу-
ет. Очистные сооружения в аварийном 
состоянии, денег на их содержание у 
муниципалитетов не хватает. Да и суще-

ствующие водоводы в Кире, Цивильске 
и Шемурше всё ещё не эксплуатируют-
ся. Единый оператор – это, возможно, 
плюс. Фракция КПРФ в республиканском 
парламенте поддержала законопроект, 
– комментирует ситуацию депутат Гос-
совета Чувашии Александр Андреев. 
– Но есть и минусы. Новую структуру в 
перспективе могут приватизировать, то 
есть передать в частные руки местным 
олигархам. Передали же котельные и 
теплотрассы фирме «Т+» миллиардера 
Вексельберга. А существовать объеди-
нённое хозяйство будет за счёт потре-
бителей, то есть на взносы населения. 
Фракция КПРФ, защищая интересы жи-
телей республики, следит за развитием 
событий.

Дорогие товарищи! 
Друзья!

Новый год – красивый 
и добрый праздник. Отме-
чая его, люди надеются 
на то, что всё задуманное 
и загаданное непременно 
сбудется. Дети обычно 
ждут чуда, а взрослые 
полны светлыми помыс-
лами и надеждами.

Мы живём в трудное 
время. Но люди ждут 
перемен к лучшему. И 
КПРФ, партия оптими-
стов, вдохновляет их опы-
том социализма. Храня 
верность ленинским за-
ветам, коммунисты и их сторонники продолжают бороться за 
светлое будущее нашей Родины, за достойную жизнь для про-
стых людей. Пусть эта вера в лучшее будущее не покидает вас 
никогда. И пусть наши общие усилия станут весомым вкладом в 
общенародную победу над силами зла и разрушения!

В условиях пандемии коронавируса и давления на оппозицию 
со стороны властей коммунисты Чувашии вместе с ветеранами и 
комсомольцами, Союзом Советских офицеров, «детьми войны», 
женской организацией «Надежда России» и другими союзника-
ми активно отстаивали коренные интересы людей труда. В ряды 
КПРФ влились новые сторонники ленинских идей.

Впереди нас ждут такие юбилейные даты, как 100-летие об-
разования СССР и 100-летие Пионерии. Главной задачей для 
нас по-прежнему остаётся борьба против антинародной полити-
ки властей, загоняющей страну в тупик, за утверждение подлин-
ного народовластия, за лучшую жизнь для всех трудящихся.

Искренне желаю всем личного счастья, добра и домашнего 
уюта! 

С Новым годом! Будьте счастливы!
Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ,

депутат Государственного Совета Чувашской Республики
А.М. Андреев.

На заседании бюро Чувашского рескома КПРФ
27 декабря 2021 года состоялось заседание бюро Чуваш-

ского рескома КПРФ. Его провёл первый секретарь рескома 
Александр Андреев.

Решением бюро были продлены до 15 мая 2022 года полно-
мочия первых секретарей местных партийных отделений, 
утверждены проекты сметы за текущий и на новый год. 

Члены бюро обсудили план работы рескома на первое полугодие 
2022 года. Предусмотрено провести два пленума и учёбу первых 
секретарей, организовать мероприятия и приём в ряды КПРФ в 
честь 100-летия образования СССР, отмечать памятные даты, 
начать подготовку к выборам в органы местного самоуправле-
ния, заслушать отчёты о работе фракций КПРФ в Госсовете ре-
спублики, в собраниях депутатов Чебоксар и Новочебоксарска, 
участвовать в протестных акциях по планам ЦК КПРФ.

Кроме того, на бюро утвердили шесть кандидатур, рекомен-
дуемых в состав Молодёжного парламента при Госсовете Чу-
вашии, и рассмотрели обращение трёх коммунистов об их вос-
становлении в рядах КПРФ. По Уставу, заявления переданы в 
Контрольно-ревизионную комиссию. Также бюро поддержало 
ходатайства о награждении ряда коммунистов партийными на-
градами.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Коммунисты Чувашского рескома и 
чебоксарских райкома и горкома КПРФ 
вместе с депутатами Госсовета ре-
спублики записали видеообращение 
к Президенту Российской Федерации 
Владимиру Путину в защиту Павла Гру-
динина и совхоза имени Ленина. 

В обращении, которое озвучил пер-
вый секретарь рескома А.М. Андре-
ев, говорится:

– Уважаемый Владимир Владимиро-
вич! Обращаемся к Вам от имени жителей 
Чувашской Республики. С 2018 года акци-
онеры и работники подмосковного совхо-
за имени Ленина ведут неравную борьбу 
за сохранение своего предприятия, за 
право жить в нормальных человеческих 

условиях. Сегодня совхоз – одно из са-
мых передовых предприятий нашей стра-
ны, в котором лучшая в Европе школа, 
замечательный детский сад, высокие за-
работные платы и социальные гарантии. 
Рейдеры хотят всё это уничтожить, захва-
тить земли совхоза и застроить их. Судеб-
ная система встала на сторону рейдеров 
и выносит решения, которые позволяют 
выбросить на улицу работников совхоза 
и оставить их без единственного жилья. 
Правоохранительные органы бездейству-
ют и пытаются не замечать эту проблему.

Владимир Владимирович, просим Вас 
вмешаться в эту ситуацию и помочь со-
хранить уникальное предприятие – со-
вхоз имени Ленина.

Тёплые слова в адрес совхоза «Зве-
ниговский» прозвучали на заседании 
Госдумы. Министр промышленно-

сти и торговли России Денис Мантуров 
в своём выступлении в ходе правитель-
ственного часа поставил в пример «Зве-
ниговский», как предприятие, которое не 
допускает лишних наценок на свою про-
дукцию. Благодаря собственным магази-
нам в ценник не включаются грабитель-

ские надбавки торговых сетей.
Трудовой коллектив совхоза часто бла-

годарят за качественную продукцию по 
доступной цене.

На федеральном уровне хозяйство 
является примером, а местные власти 
«награждают» руководителя уголовными 
делами, а предприятие «кошмарят» про-
верками, написал в соцсети депутат Гос-
думы Сергей Казанков.

МИНИСТР ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
И ТОРГОВЛИ РФ О «ЗВЕНИГОВСКОМ»

КОММуНИСТЫ ЧуВАШИИ 
В ЗАщИТу ПАВЛА ГРуДИНИНА

На сессии Госсовета Чувашии
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Это сладкое слово – реформа

Развитие местного самоуправления является стратегически важ-
ным направлением  как для страны в целом, так и для Чуваш-
ской Республики в частности. Но его постоянно подвергают ре-

формированию, порой непродуманному.
Скоропалительные и неподготовленные реформы приводят к 

отрицательным  последствиям. Так произошло в 1962-1964 гг., ког-
да была осуществлена попытка реализации одного из самых ради-
кальных проектов административной реформы в истории советского 
общества, который предполагал отказ от традиционного (территори-
ального) принципа построения и функционирования местной и ре-
гиональной власти. Наш Козловский район  вошёл тогда  в состав 
Урмарского района.

Территориальное укрупнение районов сопровождалось значи-
тельным сокращением аппарата в создаваемых органах власти на 
местах. Реформа показала свою неэффективность и в 1964 году 
была свёрнута. Возвращено традиционное административно-терри-
ториальное деление. Козловский район вновь обрёл  самостоятель-
ный  статус.

6 октября 2003 года под давлением извне был принят Федераль-
ный закон №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации». В том же году началась 
очередная масштабная реформа местного самоуправления. Были 
проигнорированы исторические и социально-экономические осно-
вы административно-территориального устройства, сложившегося в 
России. Появились городские и сельские поселения.

Поселение, между прочим, тесно связано по смыслу со словом ре-
зервация. В США были резервации для индейцев, они и сейчас функ-
ционируют, живут в них потомки индейцев и безработный люд за счёт 
пособий правительства США.

В результате реализации 131-ФЗ началось опустошение сельских 
территорий. Появилась безработица, закрылись магазины, медпун-
кты, больницы, а потом стало сокращаться население. За годы ре-
форм в России исчезли 20 тысяч деревень, в 19 тысячах  деревень 
живут по 10 человек и меньше.

Ситуация  катастрофическая…
Теперь вот придумали муниципальные округа. 
Прошу читателей считать данную статью прелюдией для будущих 

публикаций по поводу очередной реформы местного самоуправле-
ния. И высказывать своё аргументированное мнение.

М. Конюков, 
член райкома КПРФ, 

депутат Собрания депутатов Козловского района.

САМОРОДОК ЗЕМЛИ ЧуВАШСКОй

Недавно 90-летний юбилей 
отметил Чувашский госу-
дарственный аграрный 

университет, ранее называвший-
ся сельскохозяйственным инсти-
тутом и академией. Наибольшего 
расцвета вуз достиг в то время, 
когда его возглавлял Кириллов 
Николай Кириллович, почётный 
работник высшего профессио-
нального образования Россий-
ской Федерации, заслуженный 
работник высшей школы Чуваш-
ской Республики, доктор вете-

ринарных наук, профессор. Благодаря успешной работе его 4 раза 
выбирали ректором. При нём в два раза увеличились учебно-лабора-
торные площади, были построены новый большой корпус инженер-
ного факультета, спорткомплекс, факультет ветеринарии заимел от-
дельный учебный корпус и ветклинику, обновлялись общежития для 
студентов, многим преподавателям от академии были предоставле-
ны новые квартиры. Он добился открытия аспирантуры по 17 спе-
циальностям и создания двух диссоветов по защите кандидатских и 
докторских диссертаций. В 1994 году началась подготовка кадров по 
специальностям «Технология сельскохозяйственного производства» 
и «Механизация переработки сельскохозяйственной продукции», в 
1997 году – по «Ветеринарии», годом позже – по специальности «Ав-
томобили и автомобильное хозяйство». В 1995 году институт приоб-
рёл новый статус – был переименован в Чувашскую государственную 
сельскохозяйственную академию. 

Просто уму непостижимо, как в сложнейших условиях 90-х и на-
чала 2000-х годов Николай Кириллович сумел всё это осуществить. 
Будучи ректором, он очень бережно относился к людям. Чтобы вы-
растить профессора, нужны десятилетия и жёсткий отбор из тысяч 
человек. Количество профессоров, докторов наук в сельхозакадемии 
при нём доходило до 43, преподавателей – до 242. В настоящее вре-
мя осталось 19 профессоров и докторов наук и 179 преподавателей.

Обширна и общественная деятельность Н.К. Кириллова. Он был 
действительным членом Международной академии наук высшей 
школы, Международной академии аграрного образования, Инженер-
но-технологической академии Чувашской Республики, являлся за-
местителем председателя Совета ректоров вузов Чувашии, членом 
Координационного Совета по зоогигиене и ветсанитарии РАСХН, экс-
пертного совета ВАК РФ, совета Агрообразования РФ. Избирался де-
путатом Госсовета Чувашии (был председателем комитета по аграр-
ной политике и экологии), членом коллегии Минсельхоза республики. 
Награждён Орденом Дружбы. 

Думается, что вуз в будущем мог бы носить имя выдающегося ор-
ганизатора высшего образования и вузовской науки Н.К. Кириллова 
– самородка земли чувашской.

Клим Данилов, 
профессор РАЕ.

Участники пленума рассмотрели 
следующие вопросы:

1. Об итогах работы Чебоксарско-
го районного отделения КПРФ в 2021 
году и задачах районного отделения по 
достойной встрече 100-летия образо-
вания СССР (докладчик первый секре-
тарь райкома партии М.В. Козлов).

2. Рассмотрение и 
утверждение перспек-
тивного плана рабо-
ты райкома КПРФ на 
первое полугодие 2022 
года.

3. О позиции Чебок-
сарского райкома КПРФ, 
коммунистов района по 
вопросу реформирова-
ния органов местного 
самоуправления Чебок-
сарского района.

По первому вопросу 
пленум принял соответствующее поста-
новление. Был утверждён план работы 
на первое полугодие 2022 года. Пленум 
единогласно проголосовал против пре-
образования Чебоксарского района в 
муниципальный округ.

Чебоксарский райком КПРФ.

На заседании бюро Алатырского 
городского комитета КПРФ были рас-
смотрены насущные вопросы пар-
тийной жизни. 

Было решено продлить полномочия 
первого секретаря и секретарей 
горкома до проведения второго 

этапа 66-ой отчётно-выборной конфе-
ренции местного отделения КПРФ. Чле-
ны бюро утвердили текст обращения 
с требованием немедленной отставки 
администрации и Собрания депутатов 
города и план работы партийной органи-

зации на январь 2022 года. Рассмотрен 
вопрос о награждении и поощрении ве-
теранов КПРФ и активных участников 
прошедшей избирательной кампании. 
Итоговое общее партийное собрание на-
мечено провести 29 декабря.

Во время заседания со своими заме-
чаниями и предложениями выступили 
Юлия Касаткина, Владимир Минейкин, 
Алла Пшеничная и Михаил Соколов.

Провели заседание бюро первый се-
кретарь горкома КПРФ Лариса Вавилова 
и секретарь горкома по информационно-

политической и идеологической рабо-
те Александр Киреев.

Информационная служба Алатыр-
ского городского отделения КПРФ.

На заседании бюро Аликовского 
райкома КПРФ коммунисты подвели 
итоги работы минувшего года и на-
метили план работы на 2022 год. Гра-
мотами Чувашского рескома КПРФ 
награждены все те, кто принимал ак-
тивное участие в выборной работе.

Аликовский райком КПРФ.

Итоги деятельности Чувашского 
республиканского отделения Обще-
российской общественной органи-
зации «Дети войны» подведены на 
расширенном заседании правления 
организации.

В своём отчётном докладе пред-
седатель правления Г.Г. Аникина 
напомнила, что отделение «Дети 

войны» в Чувашии было создано 10 
лет назад, в числе первых по России. 
В республике насчитывается почти 45 
тысяч «детей войны», в том числе 12 
тысяч – в Чебоксарах. Она рассказала 
о работе третьего съезда организации, 
о том, что в 30 регионах совместно с 
депутатским корпусом коммунистов 
приняты законы о «детях войны», а в 
18 регионах «детям войны» предусмо-
трены меры социальной поддержки. В 
нашей республике, например, им ком-
пенсируется плата за ЖКУ в размере 

25% и 20 тысяч рублей из расходов на 
приобретение газового оборудования. 
На имя главы республики направлено 
обращение о предоставлении «детям 
войны» бесплатного проезда на обще-
ственном транспорте. Ответа пока нет. 
По инициативе Центрального Совета 
организации на имя президента стра-
ны направлено 1,3 миллиона писем с 
требованием принять общероссийский 
закон о «детях войны», который откло-
няется единороссовским большинством 
Государственной Думы с завидным по-
стоянством. Результата пока тоже нет.

Члены правления ЧРО ООО «Дети 
войны» признали работу организации 
во втором полугодии текущего года 
удовлетворительной и утвердили план 
работы на 2022 год.

 Г.  Аникина,
председатель  ЧРО ООО 

«Дети войны».

Из жизни первичек

«Дети войны» подвели итоги

Состоялся VI совместный пленум 
Чебоксарского райкома КПРФ  и районной КРК

Обсудили насущные вопросы 
партийной жизни

ЗАДАЧА – ДОйТИ ДО КАжДОГО

На собрании коммунистов Ку-
гесьского первичного отделения 
КПРФ был рассмотрен вопрос 

усиления агитационной и политиче-
ской работы среди коммунистов и на-
селения через интернет и социальные 
сети. Общее руководство по организа-
ции этой работы возложили на Смир-
нова Дмитрия Андреевича.

Чебоксарский райком КПРФ.
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Председатель ЦК КПРФ, Руководитель 
фракции КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов проком-
ментировал для журналистов ежегодную боль-
шую пресс-конференцию Президента РФ В.В. 
Путина.

Г.А. Зюганов:
– Я с очень большим вниманием слушал все 

последние выступления Президента. Прекрасно 
понимаю, что сама обстановка, системный кризис 
и те вызовы, которые брошены нашей стране, тре-
буют очень точных ответов, честных оценок и кон-
структивной программы. Одновременно требуется 
максимальная сплочённость общества с мобили-
зацией всех ресурсов для того, чтобы достойно от-
ветить на эти вызовы.

То ли новогодняя обстановка сказалась в этот 
раз, но Президент более мягко характеризует саму 
ситуацию. На Валдайском форуме он честно ска-
зал, что планета в целом зашла в тупик. И в тупик 
зашёл капитализм.  Требуется обновление самой 
системы управления и организации общества. В 
противном случае кризис может усугубиться.

На мой взгляд, Президенту следовало обрисо-
вать образ будущего. Президентские выборы 2024 
года уже не за горами.

За последние 10 лет средние темпы – меньше 
1%. Он сказал, что сейчас развиваемся темпами – 
4,5%. Но в прошлом году мы провалились на 3%. 
Наши темпы даже в лучшем случае – 1,5%. А что-
бы выйти на мировые темпы развития, нам надо 
удвоить показатели производительности, которые 
по-прежнему деградируют. Необходимо осваивать 
станкостроение, робототехнику, искусственный ин-
теллект и многое другое.

Большого и крупного разговора о науке и высо-
ких технологиях почти не было. А ведь это глав-
ный локомотив, который может нас вывести. Были 
разговоры о том, что впервые мы освоим почти 
90 млн. кв. метров жилья. Но обратите внимание 
на рынок. Покупают однушки, которые по разме-
ру – 11-12 метров. Потому что у людей нет денег. 
Вопрос дикого повышения цен сегодня фактиче-
ски не обсуждался. Это главный вопрос, который 
душит страну и крайне волнует население. В про-
шлый раз в декабре Путину задали вопрос: почему 
на 70% выросла цена на сахар? А в этот раз цены 
выросли на всё. Например, на капусту – на 124%. 
Удвоились цены на строительные материалы. И 
такое повышение цен наблюдается практически 
по всем товарам.

При этом зарплаты, пенсии и стипендии на-
селения не растут. Поэтому люди еле-еле сводят 
концы с концами.

Мы предложили вариант, как решить эту про-
блему. Народные коллективы. Он вместе с Пра-
вительством давал поручение провести большой 
семинар на эту тему. Мы провели. Но после того, 
как он поручил провести семинар, через 2-3 дня на 
эти народные предприятия пришли люди в погонах 
и стали их мордовать и душить. Хотя Президент 
заявил, что не позволит никому растащить народ-
ные коллективы.

Подобная картина наблюдается и у Казанкова. 
Его по-прежнему преследуют те же шакалы, кото-
рые раньше пытались задушить это предприятие. 
Сейчас они заводят новые дела на основе матери-
алов двадцатилетней давности.

На сумароковском предприятии работает около 

одной тысячи человек. Более одного миллиарда 
рублей они заплатили налогов. Но там проводится 
уже 11 лет подряд проверка, по сути, душат этот 
коллектив, который является лучшим в Сибири.

Сегодня надо было показать, что у нас есть по-
ложительный опыт. У нас есть возможность выта-
щить страну из кризиса. У нас есть коллективы, ко-
торые получают зарплату по 80-100 тысяч рублей. 
Где полностью решены вопросы с детьми, со шко-
лой, с поликлиникой, с лечением, с трудоустрой-
ством. Там заботятся о детях и стариках.

Есть обращение с трибуны Думы лидеров 56 
организаций лево-патриотических сил. Почему эта 
тема не звучит?

Было отказано в аккредитации на этой пресс-
конференции журналистам «Правды», «Советской 
России» и телеканалу «Красная линия». Потому 
что они боятся вопросов наших корреспондентов.

Примерно 60 организаций со всей страны от-
правили свои письма Президенту, чтобы он отве-
тил на эти вопросы. Это вопросы, которые волнуют 
практически каждого из нас.

Внутренняя тематика должна содержать ответ 
на вопрос: с чем мы будем встречать 24-й год? Это 
большой и крайне сложный вопрос. Президент 
сказал, что бюджет неплохой, социально ориен-
тированный. Кто же ему предоставил эти данные? 
Надо иметь хороших специалистов и внимательно 
анализировать работу Государственной Думы. У 
него есть люди, которые обязаны этим занимать-
ся профессионально. Он бы послушал все наши 
последние выступления. На подходах к прессе мы 
охарактеризовали каждую статью бюджета.

Это бюджет национальной нищеты и подаяния. 
Я этот материал отправил и Президенту, и всем 
членам Правительства. Я показал, что такой бюд-
жет не позволит стране никуда вылезти.

Социальные программы в этом бюджете: из 14 
разделов 9 сокращены, и сокращены в основном 
все социальные программы. На 670 миллиардов 
рублей. Я отвечаю за эту цифру, потому что мы 
«пролопатили» каждый показатель.

Путин грамотно отвечал на вопросы, связан-
ные с ковидом. Но QR-коды даже не прозвучали. 
А стоны и крик стоят по всей стране. Вчера на за-
седании нашего парламента Володин сказал ми-
нистрам: «Что вы делаете? Не загоняйте людей 
насильно». Путин это подтвердил.

Но по-прежнему загоняют в нищету и вымира-
ние абсолютно осознанно те, кто притащил такой 
бюджет в Думу. Сегодня эта тема должна быть 
главной. Наш бюджет не в состоянии решить ни 
одной проблемы.

Президент с тревогой говорил о вымирании 
страны. Мы потеряли за предыдущие два года 
ровно миллион. И в этом году потеряем 900 тысяч. 
Один миллион 900 тысяч – это почти 7 городов. 
Уничтожили эти города как «ядерным бомбомета-
нием».

Первичная медицина угроблена. В СССР она 
была лучшей в мире. Люди по три недели не могут 
записаться на приём к врачу. Врачей-инфекциони-
стов на 40% сократили и разогнали. На медицину 
было выделено 4,6% от ВВП, стало – 4,1%. Что ка-
сается фармацевтики – там вообще глухо.

Стране нужен новый курс, новая финансовая 
политика, ясные главные цели, чёткая картина 
образа будущего и состав профессиональной ко-
манды, умеющей это делать. Неплохая команда у 

Мишустина. Но все работают врастопырку. 
Если хотите иметь здоровое население, про-

житочный минимум должен быть 25 тысяч рублей. 
Зарплаты надо удвоить и утроить. Даже в Литве в 
два раза больше прожиточный минимум.

Олигархи в этом году умыкнули из страны 80 
миллиардов долларов. И за два года вывезли поч-
ти 600 тонн золота. Никогда этого раньше не было.

Стране нужна стабильность. Но стабильность 
не рождается из ничего. Стабильность – это, пре-
жде всего, диалог с гражданами, их уважение.

Совхоз Грудинина со всех сторон обступила 
саблинско-палихатовская шайка. Душат, разворо-
вывают, растаскивают. На земли двух институтов 
также покусилась мафия.  Сады и питомники, ко-
торые сажал академик В.И. Кашин, вырубают. В 
центре Москвы уничтожают мебельную фабрику. 
На этой фабрике работают женщины. У них отни-
мают работу.

О международной жизни Путин сказал доволь-
но достоверно и объективно. Пока мы слабые, нас 
будут стараться душить. Пока не задушат оконча-
тельно. Поэтому надо признать Донбасс. Потому 
что там сейчас проживает около 700 тысяч россий-
ских граждан с нашими паспортами. Мы туда два 
дня назад отправили 150 тысяч подарков. В Снеги-
рях мы приняли около 10 тысяч детей из Донбасса.

Надо укреплять свою безопасность, используя 
все возможности. Те партии за рубежом, с которы-
ми мы дружим, протягивают руку помощи России. 
Они проявляют международную солидарность. 
Вот это надо было отметить на пресс-конференции 
Путину.

Хотел бы посоветовать Президенту взять пару 
советников. Чтобы один из них хорошо разбирал-
ся в бюджетной политике, а другой был специали-
стом по советской истории. Ленин и Сталин под-
нимали из руин истерзанную и измученную страну. 
Они подняли её к высотам социалистического 
государства. Подняли её к космическим победам. 
Нынешние правители даже в подмётки не годятся 
Ленину и Сталину.

А потом пришли два негодяя, всё предали и 
пропили. И даже сейчас не могут закрыть этот га-
дюшник – Ельцин-центр. Перестаньте же кланять-
ся всем этим бурбулисам, чубайсам и всей этой 
своре! В Думе лежат 22 тома по импичменту Ель-
цину.

Бессмысленно далее продолжать финансово-
экономический курс, при котором нам МВФ ставит 
задачи. Всемирный банк нам вводит ЕГЭ. А мы 
сидим и молимся на доллар, вместо того, чтобы 
укреплять свой рубль. Чтобы рубль укреплялся, 
мы должны быть умными, успешными, грамотны-
ми, образованными и волевыми.

С нынешними темпами развития, с такой фи-
нансовой  и социальной политикой, с таким ка-
дровым составом спокойно и стабильно встретить 
24-й год невозможно. Нужны новый курс, новая по-
литика, нужно честное признание происходящего 
и воля для того, чтобы поддержать все локомоти-
вы. Локомотивы – это талантливые люди, умная 
промышленная и финансовая политика. А также 
поддержка народных предприятий, которые явля-
ются образцом производства.

У меня осталось грустное впечатление о пресс-
конференции Путина. Она должна была стать ша-
гом вперёд, но, к сожалению, она является шагом 
назад.

ПЕНСИОНЕРОВ ВСё МЕНьШЕ

Численность пенсионеров в стране и в Чувашии сокращается. Это связано с 
естественной убылью населения и с тем, что с 2019 года возраст, дающий 
право на получение страховой пенсии по старости, поэтапно увеличива-

ется. Задача, которая была озвучена Правительством РФ, – уменьшить число 
пенсионеров, чтобы снизить нагрузку на Пенсионный фонд. В результате повы-
шения пенсионного возраста каждый год на пенсию по старости выходят меньше 
россиян.

В Чувашии в 2020 году пенсионеров было 317,6 тыс. человек, а в 2021-м – 
306,8 тыс. человек.  

Кому положена компенсация на газовое оборудование?

Глава Чувашии 3 ноября 2021 года подписал указ, в соответствии с которым 
компенсация части затрат на приобретение газового оборудования для инди-
видуальных жилых домов предоставляется инвалидам и семьям с детьми-ин-

валидами, многодетным и малоимущим семьям, одиноким малоимущим гражданам, 
ветеранам труда и труженикам тыла, а также гражданам, которым присвоен статус 
«дети войны». Размер компенсации – 20 тысяч рублей на один дом или одного че-
ловека. При этом получателю нужно быть собственником домовладения и не иметь 
другого  жилья.

«Сделан шаг назад»
Г.А. Зюганов прокомментировал пресс-конференцию В.В. Путина

Покусились на водоохранные зоны

Под занавес 2021 года Госдума «по-тихому» одобрила поправки к 
27-й статье Земельного Кодекса РФ, разрешающие  приватиза-
цию земель в водоохранных зонах — это земли, которые защища-

ют источники питьевой воды городов от загрязнений. Олигархам теперь 
можно скупать водоохранные зоны и целые леса, а также природные 
территории, которые защищают водные источники от загрязнений, и за-
страивать их многоэтажками, коттеджами и торговыми центрами.

С 2022 ГОДА ЛюБИТЕЛЕй ТАБАКА 
жДуТ НОВЫЕ ЗАПРЕТЫ

В 2021 году было запрещено курить в медучреждениях, местах 
торговли и на складах. А теперь начнут штрафовать за курение 
на объектах недвижимости и предприятиях, по статье 20.4 КоАП 

«Нарушение требований пожарной безопасности». 
Штраф для граждан составляет от 2 000 до 3 000 рублей, а в слу-

чае возникновения пожара из-за такого нарушения — до 5 000 рублей.
Скорее всего продолжится и дальнейшее подорожание сигарет. В 

2021 году рост цен на табак составил 20%.
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

Хочешь – верь

КОРОТКОй 
СТРОКОй

 30 декабря 1922 г., 99 лет на-
зад, был образован Союз Совет-
ских Социалистических Респу-
блик.
 14 декабря 1947 г. в Совет-

ском Союзе была произведена 
денежная реформа и отмена кар-
точек на продовольственные и 
промышленные товары. 
 20 декабря 1958 г. в Москве 

на Лубянской площади был от-
крыт памятник Ф.Э. Дзержинско-
му. Его демонтировали 22 августа 
1991 г. Московские коммунисты 
бьются за его возвращение на 
прежнее место.
 23 декабря 1947 г. указом 

Президиума Верховного Совета 
СССР впервые 1 января было 
объявлено праздничным выход-
ным днём.
 25 – 27 декабря 1921 г. на 

первом съезде деятелей совет-
ской юстиции Чувашской авто-
номной области создана проку-
ратура республики. У прокуратуры 
– вековой юбилей.
 24 декабря 2021 г. у здания 

главпочтамта в Чебоксарах со-
стоялось открытие стелы «Город 
трудовой доблести». Этого высо-
кого звания город удостоен в мае 
2021 г. 
 Госдума приняла закон об 

отмене обязательного техосмо-
тра для легковых автомобилей 
и мотоциклов, принадлежащих 
физическим лицам. Но он по-
прежнему будет действовать для 
легкового транспорта старше четы-
рёх лет при постановке на учёт, сме-
не владельца, изменении конструк-
ции или замене основных агрегатов.
 Госдума отложила запрет на 

двойное гражданство чиновни-
ков. Теперь госслужащие должны 
отказаться от иностранных паспор-
тов до 1 января 2023 года, а не до 
начала 2022 года, как предполага-
лось изначально. 
 В Чувашии утвердили пре-

дельные индексы роста тарифов 
на коммуналку со второго полуго-
дия 2022 г.: от 3,4% до 21,5%. В Но-
вочебоксарске рост тарифов соста-
вит 21,5%, в Чебоксарах – 15,9%, в 
Шумерле – 5,2%.
 Ради контроля за серым 

предпринимательством и упла-
той налогов с января 2022 года 
Центробанк России начинает от-
слеживать все денежные перево-
ды между гражданами, осущест-
вляемые с помощью карт, счетов, 
электронных кошельков, системы 
быстрых платежей и т.д.
 Верховный суд РФ одобрил 

инициативу назначения штрафов 
за отсутствие маски в обществен-
ных местах по фотографии. По 
таким делам не нужно проводить 
экспертизу.
 Крупную больницу соби-

раются строить в микрорайоне 
Солнечный г. Чебоксары, сооб-
щил глава Минздрава Чувашии 
Владимир Степанов. В Солнечном 
до сих пор нет обычной школы – не 
хватает места для строительства. 
А вот для целого больничного ком-
плекса нашли!

ИЗ РОССИИ ВЫВЕЗЛИ 
ПОЧТИ ВСё ДОБЫТОЕ ЗОЛОТО

По данным Федеральной таможенной службы, с января по сен-
тябрь 2021 года из России вывезли 240,5 тонны золота. При этом, со-
гласно сведениям Минфина, за тот же период в стране было добыто 
256,54 тонны. Большая часть слитков была вывезена в Лондон, где 
они продаются на товарно-сырьевой бирже. Центробанк России раз-
решил экспорт золота весной прошлого года, а президент Владимир 
Путин в июне этого года подписал закон, разрешающий не возвра-
щать валютную выручку за продажу золота в Россию.

ГОСДуМА ЗАИНТЕРЕСОВАЛАСь 
уСКОРЕННЫМ ВЫВОЗОМ ЗОЛОТА ИЗ РОССИИ
Депутат Госдумы от КПРФ Николай Коломейцев выступил с иници-

ативой запросить в правительстве и Банке России информацию о при-
чинах «ускоренного вывоза золота» из РФ в течение последних двух 
лет. «Мы вывозим больше, чем добываем, в то время как американцы 
и китайцы уже более 11 тысяч тонн скопили золотовалютных резер-
вов», – заявил он. По его данным, Центробанк прекратил закупку зо-
лота в золотовалютные резервы, что «является непонятным фактом».

Председатель Госдумы Вячеслав Володин предложил Коломейце-
ву подготовить протокольное поручение. Глава комитета по финрынку 
Анатолий Аксаков пообещал его поддержать и адресовать запросы по 
назначению.

По данным издания «Эксперт», международные резервы России 
по состоянию на конец ноября составили $619,8 млрд, что на $6,5 
млрд меньше, чем неделей ранее.

Встречаем 
Новый 2022-й год!

По восточному календарю это год Го-
лубого Водяного Тигра. Тигр — животное 
гордое, свободолюбивое и своенравное, но 
стихия воды будет успокаивать нрав хищ-
ника. Астрологи предполагают, что год бу-
дет благоприятен для тех, кто давно хочет 
сменить работу и решит переехать. Многих 
ждут романтические истории и страстная 
влюблённость. 

Встречать год Тигра лучше в одежде яр-
ких цветов. Уместны золотистые или брон-
зовые оттенки, серебристо-серые тона, би-
рюзовый и оливковый цвет, мятно-зелёные, 
лазурно-синие и голубые наряды. Стоит из-
бегать рисунки, имитирующие кожу леопар-
да или змеи.

На праздничный стол поставьте тарелку, 
полную свежей зелени и зелёных овощей. 
Приготовьте длинную лапшу или спагетти, 
которые ассоциируются с длинной и благо-
получной жизнью. Уместна свинина, сим-
волизирующая процветание, и рыба, при-
готовленная целиком и символизирующая 
богатство. Ещё китайцы ценят курицу, яв-
ляющуюся символом возрождения.

P.S. Из письма девочки Деду Морозу. 
Добрый Дедушка Мороз, положи под ёлку 
для моих родных и друзей 5 коробок. Пер-
вую наполни здоровьем, вторую – удачей, 
третью – добротой, четвёртую – терпени-
ем, пятую – верой в светлое будущее. И 
перевяжи все коробки ленточкой счастья. 
Спасибо! Буду ждать…

С юбилеем:
Власов Дмитрий Анатольевич, (40 

лет), г. Алатырь.
Овчинникова юлия Ивановна, (80 

лет), г. Канаш.
Лаврентьев Лев Анатольевич, (65 

лет), Красноармейский район.
Лукиянов Владимир Васильевич, (65 

лет), член Союза Советских офицеров.
Половская Анна Степановна, (75 

лет), Алатырский район.  

В эти дни 
родились:

Чернов Иван Георгиевич, первый се-
кретарь Цивильского райкома КПРФ.

Шипулин Михаил Николаевич, Мари-
инско-Посадский район.

Бердымурадов Антон Милеевич, Ми-
ронов Борис Александрович, Шумерлин-
ский район.

Никитина Ирина Валерьевна, Серге-
ева Анна Андреевна, труженица тыла, г. 
Канаш.

Митюков Анатолий Викентиевич, 
Комсомольский район.

Романов Василий Прокопьевич, ПО-
26, Большова Венера Петровна, ПО-13, 
Григорьева Алёна Александровна, ПО-
14, Никифоров Пётр Анатольевич, секре-
тарь ПО-10, г. Чебоксары. 

Никитин Андрей Витальевич, депу-
тат Госсовета Чувашии, Казаков Андрей 
Михайлович и Максимова Екатерина 
Михайловна, Кугесьское ПО, Тимофеев 
юрий Октябревич, Икковское ПО, Нико-
лаев Владимир Николаевич, Чиршкасин-
ское ПО, Чебоксарский район.

Рассейкин Алексей Васильевич, Сар-
сков Константин Борисович, юткина На-
талья Анатольевна, Алатырский район.

Следующий номер «Чебоксарской 
правды» выйдет 12 января 2022 года.

О пользе перца и чая
Российские учёные установили, что замедлить распростране-

ние вируса в организме может обычный чёрный перец. Оболочка 
вируса под воздействием содержащегося в перце пиперина не может 
сливаться с мембранами клеток. Из-за этого инфекция не может про-
никнуть внутрь, и распространение коронавируса замедляется и оста-
навливается. Правда, пиперина в перце совсем немного, утверждает 
главный научный сотрудник Института цитологии РАН Ольга Остроу-
мова. Тем не менее, одна  фармкомпания собирается в перспективе 
изготавливать БАДы на основе пиперина.

Задержать распространение коронавируса можно и при помо-
щи чёрного и зелёного чая. Достаточно сделать глоток и подержать 
чай во рту 10 секунд. Японские учёные убедились, что за минуту чай, 
смешанный в пробирке с вирусом, понижает содержание патогенов 
ковида настолько, что их невозможно было определить. Смешивание 
чая в пробирке с человеческой слюной в течение 10 секунд тоже по-
нижает содержание вируса до необнаруживаемого уровня. То есть об-
работанный чаем вирус не передавался вообще или передавался в 
незначительных количествах.  

Миллиардеры мечтают производить 
еду из насекомых

Российский союз промышленников и предпринимателей, объ-
единяющий более тысячи крупнейших компаний и имеющий в своём 
правлении два десятка миллиардеров из списка Forbes, обратился за 
поддержкой в правительство.

Как сообщает «Интерфакс», союз подготовил план государ-
ственного стимулирования производства альтернативных про-
дуктов питания, которые создаются из белков насекомых и рас-
тений. Союз также предлагает ввести в нормативно-правовую базу 
само понятие альтернативных продуктов питания и установить стан-
дарты их производства, маркировки и продажи.

Лучшая диета
1. Понедельник. Берёшь яйцо. 2. 

Вторник. Варишь. 3. Среда. Чистишь. 
4. Четверг. Ешь белок 5. Пятница. 
Ешь желток. На выходные - разгру-
зочные дни, нечего обжираться!

*   *   *
Дочка мигрантки из Средней Азии 

рассказывает: самая страшная ра-
бота – это домохозяйка. Зарплаты 
нет, выходных нет, отпуска нет. По-
раньше не уйдёшь, работа не кон-
чается. А вокруг все говорят: она не 
работает, она дома сидит!

Минсельхоз 
прогнозирует рост 

цен на хлеб и масло
По расчётам министерства, 

к февралю цены производите-
лей на муку могут вырасти на 
2,9%, до 24,6 рублей за кило-
грамм. В рознице мука подо-
рожает на 3,7%, до 47 рублей 
за килограмм. В результате по-
дорожает хлеб, до 43 рублей. 
Подсолнечное масло может 
подорожать на 2,2%, до 137 
рублей за килограмм, пишут 
«Известия».

улыбнись!


